



ロータリーは機会の扉を開く

第2580地区 東京豊島東ロータリークラブ
2020～2021 年度会長方針 「今年は創立35周年 未来へつなげよう！」

WEEKLY REPORT

創立/1986年2月19日 (会長)細田 新子 (副会長)佐藤美枝子 (幹事)佐藤 久雄
例会場/〒171-8505 東京都豊島区西池袋1-6-1 ホテルメトロポリタン TEL 03-3980-1111
事務所/〒171-0014 東京都豊島区池袋2-61-8-705 TEL 03-3985-7577 FAX 03-3590-6644
受付時間: 火・水・木 10:00～16:00
HP <http://www.toshimah-rc.jp> E-mail info@toshimah-rc.jp

第1570 回例会 2021 年 3 月 17 日

本日3月17日のプログラム

会場: 光

創立35周年記念家族例会
例会 17:00～17:30
卓話 17:30～18:15
食事会 18:15～19:30
司会: 渡邊 裕之会員
卓話: 『2021年米景気回復を楽しむ
米株式上昇を楽しむ
そして、為替相場も楽しむ』
卓話者: 大和証券(株)金融市場調査部 担当部長
今泉 光雄氏
紹介者: 井戸垣陽子会員

次回4月7日のプログラム

会場: 桜

理事会 11:15～12:00
例会 12:30～13:45
卓話: 『2019年青少年交換留学帰国報告』砂川 丞

前回第1569回 [2021年3月10日] 例会報告
東京池袋ロータリークラブ合同例会
◆3月11日に向けて黙祷を捧げました。



池袋RC大家会長
豊島東RC細田会長

会長報告

- 1、理事会報告
- 2、2021-22年度のテーマが発表。テーマは「Serve to Change Lives」日本語訳は「奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために」掲示あり
- 3、ガバナーエレクトの若林英博氏からのメッセージ 掲示あり
- 4、3月17日創立35周年記念家族例会時間変更・4月7日例会開催のお知らせ
- 5、台北東海 RC より創立35周年祝辞 掲示あり
- 6、台北で開催予定だった国際大会は、直接対面式ではなくバーチャル開催されることが決定
- 7、「国際ロータリー第2580地区ローターアクト第52回地区年次大会」を会場とオンラインのハイブリッド形式にて開催
- 8、クラブ運営支援室より卓話者登録のお願い

幹事報告

- 1、日本事務局在宅勤務延長のお知らせ
- 2、新型コロナウイルス感染症に関する友事務所対応につきまして
- 3、浅草RC・浅草中央・池袋西・小平・板橋セントラル・東江戸川・臨海東・荒川・江北・小石川・板橋より例会臨時変更のお知らせ 詳細につきまして事務局までご連絡をお願いします。

本日のソングリーダー 廣内 世英会員
本日のソング 花
ロータリーソング (それぞれこそロータリー)

<1月・2月・3月お誕生日会員・結婚記念日・皆出席>



お誕生会員



結婚記念日会員

皆出席会員

◆「ポール・ハリス・フェロー」受賞者



佐藤美枝子会員+1 有我信行会員+5

委員会報告

社会奉仕委員会 制服寄贈プロジェクト報告 寄贈日程も決まり始めておりますので、贈呈式へのご登録をお願い致します。

会員	出席算入 会員数	出席数	欠席数	出席率
26名	24名	18名	8名	75%

■ニコニコBOX

第1569回(3月10日)		2020-21 累計	
9名	73,000円	73名	649,000円

ニコニコBOXコメント

東京池袋ロータリー会長 大家様

合同例会楽しみにしておりました。準備をありがとうございました。

東京池袋ロータリー幹事 小泉様

合同例会おめでとうございます。柳壇のりました。3連続でした。

財布より マスク忘れて 立往生 1月号
大声で 銀恋ハグして 唄いたい 2月号
もう一杯 少し控えて でも一杯 3月号

佐藤(久)会員

明日で東日本大震災より10年目ですが、故郷相馬沿岸部では仲間が多数亡くなりました。心より鎮魂したいと思います。

渡邊会員

久々の例会とSAA司会で緊張MAXです。

浅原会員

1月の誕生日祝のお礼のニコニコがやっと出来ました。例会は楽しいですね。続けましょう！

細田会員

東日本の振興を願って

1月24日は50回目の結婚記念日でした！二人とも健康で迎えられたこと感激しております。

井戸垣会員

1月にお誕生日プレゼント送って頂きありがとうございました。

<指定ニコニコ>

佐藤(美)会員(親睦家族委員会) / 久しぶりの例会楽しみです。元気な顔を見られてうれしいです。

榎田会員(社会奉仕委員会) / 高校入学制服寄贈プログラム！皆様のお陰でプレゼントの時期がやって来ました。プレゼンターとして喜びを共有していただきたく、贈呈日への登録をお願い致します。

第1569回例会

卓話

鉄道が体験した東日本大震災

東京豊島東ロータリークラブ会員 里見雅行会員



2011年3月11日に発生した地震では、新幹線の架線を支えている電化柱が軒並み倒れ、在来線の線路もえぐれました。その後、津波に襲われ、沿岸線区の車両は流され、線路や駅舎がなくなってしまいました。

当時、私はJR東日本の仙台支社長であり、対策本部長として対応に当たることになりました。地震直後に指令室に飛び込みましたが、津波によって通信手段が破壊され、何が起きたのか分からなくなってしまったので、翌12日には捜索隊を編成して現地を回っていただきました。最初に行ったのは、お客さまの救済でした。乗務員も駅員も、自律的な判断でお客さまを安全な場所に誘導しました。新幹線のお客さまにはバスを手配してまず避難所にご案内しましたが、なかには新幹線に食料品などを搬送して一晩過ごしていただいたケースもあり、その後東京方面、盛岡方面にご案内しました。

この大震災で、JR東日本のお客さまは死者もけが人もゼロでした。これは非常に運が良かったから

でもありましたが、これまで備えてきたこと、たとえば高架橋の柱の補強や地震計に連動した急ブレーキのシステムが活かされたほか、日頃から津波や地震を想定した訓練を行っていた成果も出ました。ただ、すべてマニュアル通りにやるのではなく、自ら考えて動くようにと安全綱領に定めてあります。実際、津波の危険から、低地を通るルートで避難所を目指さず、高台に止まった車両の中で一晩過ごすことで危機を脱したケースもありました。

13日以降は復旧作業に取り掛かりました。在来線は沿岸線区を除いて4月中に運転を再開しました。地域の方々は肉親や友人を失った悲しみを堪えながら、不便で苦しい生活を強いられていました。列車が走ることで沿線の皆さんが日常生活の回復を実感し、列車に手を振ってくれるのを見て、運転士と一緒に涙をこらえました。新幹線も全国のJRから応援をもらって4月29日に全線運転再開しました。他の震災に比べてもかなり早い再開です。沿岸線区はルート変更や除染作業などで再開までに時間がかかりましたが、昨年3月、常磐線が全線運転再開しました。気仙沼線などでは、線路の跡をバスが走るBRTが活躍しています。

災害の前では人間も弱い動物でしかありませんが、災害を乗り越えていくときの人間は本当に強いものです。このコロナの大災害も必ず乗り越えることができます。その日が来るまで、今できることをやっていきたいと思っています。